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Ata n.º 1/2018-CPPGC

Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Secretaria do
Programa de Pós-Graduação em Gerenciamento Costeiro, Base Oceanográfica,
Campus Carreiros, Universidade Federal do Rio Grande, cidade do Rio Grande, estado
do Rio Grande do Sul, reuniu-se a Comissão de Curso do PPGC, presidida pelo Prof.
Dr. Rafael Medeiros Sperb. Estavam presentes: Prof. Dr. João Luiz Nicolodi, Prof. Dr.
Milton Lafourcade Asmus, Prof. Dr. Marcelo Vinícius de La Rocha Domingues e
Acadêmica Vanessa Caetano Marques. Eis a pauta: 1) Análise dos pedidos de
prorrogação de prazo para a defesa de dissertação (Turma 2016) - O presidente, de
início, informou que os trabalhos recebidos para apreciação dos pedidos de prorrogação
de prazo estão aquém do esperado, ao menos no quanto escrito. Indagou se adotar-se-
á um prazo comum a todos ou se far-se-á uma análise caso a caso. O prof. Milton
propôs que haja antecipação do prazo para solicitação de prorrogação a fim de que a
Comissão possa analisar cada caso em maiores detalhes. Após leitura das justificativas
dos solicitantes e apreciação do estado da arte das dissertações respectivas, bem como
uma análise acerca da situação de cada discente, como o fato de ser bolsista e uma
eventual mudança na pesquisa durante o percurso, a Comissão definiu a seguinte
atribuição de prazos: Beatriz Oliveira de Sena - três meses; Esther Jannet Bautista
Gabriel - três meses; Felipe Corteletti Pedruzzi - três meses; Henrique Vaz Lorea - três
meses; Luiz Fernando Pereira Freire - três meses; Paula Martinez Falcão Pereira -
quatro meses; Renan Costa Machado - quatro meses; Thaís Alves da Silveira - três
meses; Vanessa Caetano Marques - quatro meses; Welithon Oliveira da Silveira - três
meses. O presidente solicitou à Secretaria do Programa que encaminhe e-mail
individual aos discentes, com cópia para os respectivos orientadores, informando que o
acrêscimo acima entabulado está condicionado ao agendamento das defesas na data
limite de 29/03, improrrogável. Aprovado. 2) Processo de recredenciamento docente
-  A Comissão estabeleceu que deverá haver reunião extraordinária para tratar deste
assunto no dia 16/02, às 9h. Aprovado. 3) Homologação da nova composição da
Comissão de Bolsas do PPGC - O presidente informou a nova composição da
Comissão de Bolsas do PPGC, conforme Portaria n.º 226/2018 da Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação da Universidade: Prof. Dr. Felipe Kern Moreira (presidente);
Prof. Dr. Icaro Aronovich da Cunha (titular); Prof.ª Dr.ª Patrízia Raggi Abdallah
(suplente); Prof.ª Dr.ª Tatiana Walter (suplente); Acadêmica Vanessa Caetano Marques
(representação discente). Aprovado. 4) Aprovação ad referendum da solicitação de
Estágio Pós-Doutoral da Prof.ª Dr.ª Marinez Eymael Garcia Scherer - O presidente
submeteu à Comissão a solicitação de Estágio Pós-Doutoral da Prof.ª Dr.ª Marinez
Eymael Garcia Scherer, docente da Universidade Federal de Santa Catarina, bem como
o plano de trabalho a ser desenvolvido (em anexo), sob supervisão do Prof. Dr. Milton
Lafourcade Asmus. Aprovado. 5) Distribuição da carga horária de Estágio Docente
na Graduação I (11217P) - O presidente propôs à Comissão a distribuição da carga
horária da disciplina de Estágio Docente na Graduação I (11217P), de forma que os
orientadores possam inserir no sistema os conceitos de seus respectivos orientandos.
Aprovado. 6) Comunicação de desligamento da bolsista PNPD - O presidente relatou
à Comissão que se reuniu com a Sr.ª Débora Fernanda Avila Troca, e que esta não será
mais bolsista do Programa Nacional de Pós-Doutorado por sua temática de pesquisa
não condizer com a do Gerenciamento Costeiro, bem como sua baixa produtividade
junto ao Programa. Aprovado. 7) Novo processo de seleção de bolsista PNPD - A
Comissão estabeleceu que deverá haver reunião extraordinária para tratar deste



21/02/2018 Chave de Autenticidade: 9995.A86D.AB55.8C71

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 2/2

assunto no dia 16/02, às 9h. Aprovado. 8) Início das discussões acerca da reforma
do Regimento Interno do PPGC - O presidente propôs à Comissão que a discussão
acerca da reforma do Regimento Interno do PPGC tenha início em março, em data
oportuna. Aprovado. 9) Organização da Série Palestras 2018 - O Prof. Nicolodi
avocou a responsabilidade pela organização do cronograma da Série Palestras,
informando que a aula inaugural será ministrada pelo Dr. Régis Pinto de Lima.
Aprovado. 10) Aprovação do cronograma de qualificações da Série Seminários
2018 - O presidente submeteu à Comissão o cronograma de qualificações da Série
Seminários 2018 na formatação seguinte: 03/05 - Ricardo Alfredo Demarco Vitolla (8h)
e Bruno Amaral Möller (10h); 10/05 - Ana Carolina Silva Nobre (8h) e Ana Emília
Woltrich (10h); 17/05 - Karla Christiane de Oliveira Lobato (8h) e Thiago Rodrigues
Gomes (10h); 24/05 - Manuel Antonio Cañaveral Romero (8h) e Bernardo Villwock
Jorge (10h); 07/06 - Rafael Kuster Gonçalves (8h) e Letícia Origi Fischer (10h); 14/06 -
Vitor Alberto de Souza (8h) e Ana Paula da Silva Alves (10h). Aprovado. 11) Assuntos
Gerais - Firmou-se o entendimento de que será positiva a implementação de um
processo gradual de acompanhamento pedagógico por parte da coordenação junto aos
discentes ao longo do mestrado, sobretudo no escopo de mitigar a figura do prazo
adicional para a defesa, haja vista o seu caráter excepcional. A Comissão também
identificou a necessidade de se antecipar o período de qualificações, de modo a melhor
e mais presto constatar a maturidade dos projetos de dissertação. O prof. Nicolodi
questionou a Comissão acerca de adotar-se a modalidade de defesa de mestrado por
meio de artigo. Estabeleceu-se que o prof. Milton se encarregará da definição dos
critérios para eventual incorporação ao Regimento Interno do Programa, ora em fase de
reforma. Nada mais havendo a tratar, às onze horas e trinta minutos foi encerrada a
reunião. Eu, Amandio da Rosa Porciuncula, Secretário de Coordenação do Programa
de Pós-Graduação em Gerenciamento Costeiro, lavrei a presente ata, que após lida e
aprovada será devidamente assinada por mim e pelo Presidente.

 
 
 

Prof. Dr. Rafael Medeiros Sperb

 
 
 

TAE Amandio da Rosa Porciuncula


